

## **SOCIÉTÉ ARCHÉOLOGIQUE HISTORIQUE ET SCIENTIFIQUE DE SOISSONS**

---

### **Bureau élu pour l'année 1991**

---

Présidente d'honneur .....	Mme Geneviève CORDONNIER
Président .....	M. Robert ATTAL
Vice-présidents .....	M. Maurice PERDEREAU M. Alain BLANCHARD M. Lucien LEVIEL
Trésorier .....	M. Jean HACARD
Trésorière adjointe .....	Mme Madeleine DAMAS
Secrétaire .....	Melle Paulette BIHET
Bibliothécaire .....	M. Pierre MEYSSIREL
Archivistes .....	M. Bernard ANCEN M. Maurice PERDEREAU
Membre élu .....	M. Yves GUEUGNON
Correspondant du centre archéologique .....	M. Jérôme HAQUET

---

### **Activités de l'année 1990**

---

L'année 1990 fut consacrée essentiellement à l'archéologie. De nombreux exposés sont venus l'illustrer.

21 JANVIER - Jérôme Haquet brossa un tableau très précis de l'archéologie dans le Soissonnais en 1989.

18 FÉVRIER - Dominique Roussel, l'archéologue municipal, présentait les fouilles du château d'Albâtre, près du lycée Gérard de Nerval, illustrées de remarquables diapositives.

22 AVRIL - Le président Défente, avec sa verve habituelle et sa grande érudition, évoquait les chantiers de fouilles de l'Aisne et le 18 novembre, il présentait le projet de contrat DEPAU, un document d'évaluation du patrimoine archéologique urbain.

18 NOVEMBRE - Madame Claudine Allag du C.N.R.S. présentait avec une grande maîtrise, le site de Limé.

9 DÉCEMBRE - Madame Claudine Pommeup, archéologue responsable du chantier de fouilles de Bucy-Le-Long, clôturait cette année faste en exposant ses dernières découvertes appuyées par d'intéressantes diapositives.

La sortie annuelle du 10 juin fut consacrée également à l'archéologie, avec une visite du Musée où se tenait une remarquable exposition intitulée "30 ans d'archéologie dans l'Aisne", une présentation de fouilles situées près du lycée Gérard de Nerval, par M. Dominique Roussel, archéologue municipal et membre de la Société et enfin, une visite du site de Limé, si riche en vestiges archéologiques.

Les exposés consacrés à l'histoire n'ont pas manqué et ont rassemblé des auditoires attentifs. Ils ont tous été marqués par la précision et l'érudition :

18 FÉVRIER - Mademoiselle Christine Poisson a bien voulu présenter les grandes lignes de son mémoire de Maîtrise "Mendicité et dépôts de mendicité dans la Généralité de Soissons à la veille de la Révolution".

18 MARS - Monsieur Dany Sandron a évoqué les beautés de la crypte romane de l'abbaye Saint-Léger.

22 AVRIL - Messieurs Gérard Lachaux et Jean-Claude Kolbowicz ont parlé avec émotion des combattants français et allemands pendant la bataille de l'Aisne de 1917.

14 OCTOBRE - Monsieur Jean-Pierre Laurant, professeur au lycée Gérard de Nerval et administrateur de l'A.M.S.A.M. a présenté l'ouvrage qu'il a cosigné : "Anne Morgan, une américaine en Soissonnais".

L'Histoire sur le terrain a rassemblé également de nombreux adeptes : Mesdames Judas et Perdereau, Monsieur Defente ont dirigé une passionnante sortie dans le quartier de Panleu.

Le bulletin de la Société, tome XVIII est enfin sorti des presses. Il se voulait un hommage à Bernard Ancien avec une contribution principale de Geneviève Corrandon, présidente d'honneur de la Société consacrée au quartier de Panleu et les signatures de Robert Attal, Alain Blanchard, Michel Charpentier, Jean Debord, Denis Defente, Denis Rolland et Jacques Tealdi.

La Fédération a publié son tome XXXIV avec un article de Robert Attal et Alain Blanchard, sur le clergé soissonnais pendant la Révolution et son tome XXXV avec des contributions de Jean Debord sur le site archéologique de Ville-neuve-St-Germain, et de Claude Demecquenem sur les vestiges de l'église de l'ancien prieuré de Montgru-Saint-Hilaire.